



## **Le Primat de l'Église orthodoxe russe reçoit M. McFaul, ambassadeur des États-Unis**

[gallery order="DESC" columns="2"]

Le 30 mars 2012, Sa sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu le nouvel ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire des États-Unis en Fédération de Russie, Michael McFaul. La rencontre a eu lieu à la résidence de travail du Patriarche. Y participaient également Howard Solomon, vice-ministre conseiller en questions politiques de l'Ambassade des États-Unis et Jeremy Richart, du Département politique de l'Ambassade.

L'Église orthodoxe russe était également représentée par le vice-président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'higoumène Philarète (Boulekov) et l'archiprêtre Serge Zvonariév, secrétaire du DREE aux affaires de l'étranger lointain.

Les relations entre les peuples de Russie et d'Amérique ont une longue histoire. L'année en cours est ainsi marquée par le bicentenaire de la fondation d'un établissement russe sur la côte de la Californie du nord, aujourd'hui connu de tous sous le nom de Fort-Ross. « L'Église russe a été la première à organiser une mission orthodoxe sur le territoire des États-Unis » a rappelé le Patriarche Cyrille en accueillant son hôte. « Tout a commencé par l'Alaska, avant d'atteindre New York en passant par la Californie et Fort Ross ». Les premières paroisses orthodoxes sur le sol américain étaient russes, et l'autocéphalie a ensuite été accordée à l'Église orthodoxe en Amérique. « Nous conservons des liens et de bonnes relations, nous nous souvenons de ce que nos ancêtres ont fondé cette Église et en ont été les premiers missionnaires », a poursuivi le Patriarche.

Aujourd'hui, plus de trois millions de ressortissants russes et de migrants issus des pays de l'ex-URSS résident sur le territoire des États-Unis d'Amérique ; plus de 700 000 déclarent que le russe est leur langue maternelle. Le Primat de l'Église russe a remercié le diplomate américain de ce que l'édition de livres dans la langue maternelle de ses compatriotes et l'organisation d'associations dans le cadre de la diaspora soient permises.

Sa Sainteté a exprimé son soutien à la conférence organisée en commun par le Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou et l'Ambassade des États-Unis. Dans le cadre de cette conférence, les participants pourront analyser les relations des organisations religieuses, de l'état et de la société civile en Russie et aux États-Unis. De son côté, M. McFaul a également confirmé son intérêt pour cette manifestation.

« La tâche de l'Église consiste à contribuer à la paix entre les hommes, à l'amélioration de la situation, au dépassement des confrontations, a souligné le Patriarche Cyrille. Je suis profondément convaincu de ce qu'aucun "redémarrage" n'est possible tant que les relations entre personnes n'évolueront pas, nous devons y penser maintenant ».

L'ambassadeur McFaul a confirmé que le président des États-Unis croyait sincèrement dans la possibilité du développement des relations entre les gouvernements de la Russie et des États-Unis, de même qu'entre les peuples des deux pays. « Quant au "redémarrage" avec la Russie, nous avons en vue d'une part les relations entre les organisations gouvernementales, entre les personnes, entre les organisations civiles, y compris les milieux d'affaires, et d'autre part votre travail » a-t-il dit en s'adressant au Patriarche Cyrille. Le chef de la mission diplomatique américaine a souligné l'importance colossale du ministère du Primat de l'Église orthodoxe russe.

Dans le courant de la discussion ont été évoqués les thèmes du dialogue interchrétien et du dialogue interreligieux. A l'issue de la rencontre, le Patriarche a remis à ses hôtes des cadeaux en souvenir.

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/54367/>